

Recursos petroleros apuntalan ingresos presupuestarios (El Financiero 01/12/11)

Recursos petroleros apuntalan ingresos presupuestarios (El Financiero 01/12/11) Eduardo Jardón Jueves, 1 de diciembre de 2011 Los ingresos presupuestarios del sector público aumentaron 6.5 por ciento real en enero-octubre de este año en relación con el mismo periodo de 2010, y fueron apuntalados por los recursos provenientes del crudo. En su reporte mensual sobre las finanzas públicas, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que los ingresos petroleros aumentaron 13.6 por ciento, en términos reales, y sumaron 877 mil 220 millones de pesos, mismos que representaron 34.3 por ciento del total de recursos que obtuvo el gobierno. Por su parte, los ingresos no petroleros ascendieron a un billón 678 mil millones de pesos, lo que implicó un crecimiento anual de 3.1 por ciento. La principal fuente de estos recursos provino del cobro de impuestos, los cuales aumentaron 3.6 por ciento. El mayor incremento se observó en la recaudación del ISR, con 11.2 por ciento, seguido del IEPS y del impuesto a las importaciones, con alzas de 10 y 7.9 por ciento, en cada caso. Por el contrario, la recaudación del IVA bajó 1.3 por ciento, lo que se explica por el aumento en las devoluciones de este impuesto, y porque a principios del año anterior se registraron montos elevados por pagos que se adelantaron debido a la reforma fiscal que entró en vigor en 2010. En los ingresos no tributarios se observó una disminución de 19 por ciento, mientras que en los organismos y empresas subieron 7.6 por ciento. Déficit de 180 mil mdp Durante los diez primeros meses del año el gobierno gastó dos billones 749 mil millones de pesos, 5.1 por ciento más que en el mismo periodo de 2010. Esto dio como resultado un déficit fiscal por 179 mil 883 millones de pesos, menor a los 203 mil millones que se reportaron en igual periodo del año anterior. Por su parte, la deuda interna neta se ubicó en tres billones seis mil 641 millones de pesos, casi 200 mil millones de pesos más respecto al saldo del cierre de 2010. La deuda externa aumento en casi siete mil 400 millones de dólares y ascendió a 59 mil 732 millones.